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Protokoll der Jugenddelegiertenversammlung TNW vom 27.05.2021 

 

Ort: virtueller Konferenzraum des TNWs (Medium= Zoom)  

Anwesende Mitglieder des Jugendvorstands (per Zoom): 

• Patric Paaß (PP) Jugendvorsitzender 

• Stephanie Gerber (SG) Jugendbreitensportwartin  

• Susanne Stukan (SSt) Jugendsportwartin  

• Julia Minarikova (JM) Jugendlehrwartin  

• Marc Henkels (MH) Jugendsprecher  

• Tim Wattenberg (TW) Jugendkassenwart  

Vertretene Vereine: 27 Vereine (279 Stimmen insgesamt, durch 41 Personen vertreten). Insgesamt 

waren 47 Personen anwesend.   

In Vertretung der Kassenprüfer = Benjamin Hirsch (BHi) 

Tagesordnung  

TOP 1 Begrüßung durch den Landesjugendvorsitzenden 
PP begrüßt um 19:02 Uhr alle Anwesenden, insbesondere den Vorsitzenden der Sportjugend NRW 

Jens Wortmann, den ehemaligen Jugendvorsitzenden René Dall sowie die anwesenden Mitglieder 

des TNW-Präsidiums. Jens Wortmann erklärt die Rahmenbedingungen dieser Sitzung sowie das 

Abstimmungsprogramm und führt im Anschluss einen Probelauf mit diesem durch, damit sich alle 

Stimmberechtigten mit dem System vertraut machen können.  

TOP 2 Wahl eines Versammlungsleiters und eines Protokollführers 
PP erfragt Vorschläge für das Amt des Versammlungsleiters nach § 4 Abs. 1 der Jugendordnung und 

schlägt Jens Wortmann vor. Weitere Kandidaten gibt es nicht. Jens Wortmann wird mit zwei 

Enthaltungen und ohne Gegenstimmen gewählt – er nimmt die Wahl an.  

PP schlägt MH als Protokollführer vor; keine weiteren Vorschläge; MH wird mit 261 Stimmen 

gewählt, keine Gegenstimmen und 16 Enthaltungen. MH nimmt die Wahl an.  

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung und der anwesenden 

stimmberechtigten Delegierten: 
Die Einladung zur Versammlung wurde mitsamt der vorläufigen Tagesordnung am 19.04.2021 

veröffentlicht, nach § 4 Abs. 5 ist somit ordnungsgemäß eingeladen worden. Es gibt keine 

Änderungen oder Anmerkungen an der vorläufigen Tagesordnung.   

Abgegebene Stimmen: 277 

Stimmberechtigt waren: 277 

Ergebnisse:  

277 Ja 
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0 Nein 

0 Enthaltungen 

 

TOP 4 Bericht des Jugendvorstandes:  
Mit Blick auf die Umstände des letzten Jahres scheint es unnütz, an dieser Stelle einen umfassenden 

Tätigkeitsbericht zur Kenntnis zu geben, doch die kleinen Zeitfenster ermöglichten zumindest die 

Durchführung der Jugendlandesmeisterschaften – Latein - am 26.01. (TSC Dortmund), und 01.02.(TTC 

Rot-Gold Köln), - Kombination - am 07.03. (Die Residenz Münster), sowie – Standard -  am 06.09. (TSC 

Brühl) und 19.09.2021 (TC Bielefelder Metropol). An dieser Stelle gilt unser Dank den 

Vereinsverantwortlichen, die unter dem Druck der ständig wechselnden Voraussetzungen diese 

Turniertage ermöglichten. Wenn auch der Deutschlandpokal Junioren I B Latein nach Bremen ging, 

konnte die TNWJ sich darüber freuen, dass alle drei „TNW-Paare“ das Finale und die Plätze 2, 5 und 6 

erreichten. Mit Platz drei ging bei der Deutschen Meisterschaft Junioren II B Latein eine 

Bronzemedaille nach Nordrhein-Westfalen –im Turnier der Deutschen Meisterschaft Jugend A Latein 

freute sich die TNWJ wiederum über drei Finalpaare. Hier verteidigten David Jenner/Elisabeth 

Tuigunov mit 43 von 45 Bestnoten ihren Titel. Die weiteren Deutschen Meisterschaften 

(Kombination/Standard) mussten leider den „Coronaeinflüssen“ weichen. Dieses Schicksal teilten die 

liebgewonnenen Events wie die Jugendtanzsporttage („JuTTa“), die Turnierfahrt, 

Breitensportwettbewerbstage rund um die „Kids & Teens Trophy“und letzten Endes auch das 

„Winter Dance Festival“. 

Die Anfrage des Plenums, wie sich der Breitensportbereich im Jahr 2021 noch entwickeln würde, wird 

auf den Tagesordnungspunkt 10 vertagt.  

TOP 5: Entgegennahme/Diskussion des Haushaltsabschlusses 2020: 
TH stellt den Haushaltsabschluss 2020 vor und hebt hervor, dass kleinere Änderungen in den 

Kategorisierungen in dem Vorstellungsdokument zu verzeichnen sind. Größere Oberpunkte wurden 

aufgeteilt, um die Kosten genauer zu erblicken. Erneut wurde die Buchführung durch einen 

Steuerberater durchgeführt und es gab einen gesonderten Jahresabschluss, spezifisch auf die Jugend 

bezogen. Die TNW-Jugend erklärt sich bereit Ausrichter eines Turniers finanziell zu unterstützen, 

sollten diese einen Verlust erlitten haben aufgrund der Turnierausrichtung. Aufgrund menschlichen 

Versagens wurden Kosten des Winter Dance Festivals 2019 nicht korrekt eingetragen und sind somit 

in den Außerordentlichen Aufwendungen im Jahr 2020 mit 928,32€ zu finden. Aufgrund der 

Pandemiesituation konnten nicht alle Mittel abgerufen werden und somit wurde ein Überschuss von 

9351, 68€ erwirtschaftet und dieser Überschuss wurde an den Hauptverband zurück überwiesen.  

Die Rückfragen des Plenums bezogen sich auf die Angaben des Jahres 2021, welche eigentlich unter 

Tagesordnungspunkt neun präsentiert werden würden, jedoch sei hier gesagt, dass Angaben im 

Breitensportbereich nur vage möglich seien, aufgrund der Pandemie Situation.  Eine weitere Frage 

bezog sich auf die Preisgestaltung des Winter Dance Festivals 2021. Aller Voraussicht nach werden 

die Einnahmen aus Startgeldern in diesem Jahr geringer ausfallen, gleichzeitig die Einnahmen aus 

Eintrittsgeldern stagnieren. Daher ergab sich die Frage aus dem Plenum, wie die fehlenden 

Einnahmen ausgeglichen werden sollen. In Kurzform sei gesagt, dass das Einnahme-Minus nicht mit 

der Pandemiesituation zusammenhänge. Es werde im Jahr 2021 andere Strukturen auf dem Winter 

Dance Festival geben. Es sei nochmal erwähnt, dass ein Verlust des Winter Dance Festivals durch den 

Hauptverband getragen werde.   
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TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
Die beiden Kassenprüfer konnten heute leider beide nicht kommen, somit übernimmt Benjamin 

Hirsch (TNW-Schatzmeister) diesen Bericht. Durch die nicht eigenständige Verfassung dieses Berichts 

liest Herr Hirsch nur die relevanten Stellen vor. Es handelt sich bei diesem Bericht um einen 

Gesamtbericht des TNW, somit ist der Bericht nicht spezifisch auf die Jugend bezogen. Im ersten 

Abschnitt werden die Rahmenbedingungen dieser Prüfung genannt. Im zweiten Abschnitt geht es um 

die Aufklärung und Nachweise. Die Kassenprüfung hat festgestellt, dass die zur Verfügung stehenden 

Mittel ordnungsgemäß und satzungsgemäß verwendet wurden.  

Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Jugendvorstandes. Benjamin Hirsch bittet um die 

Entlastung des Jugendvorstandes durch ein anderes stimmberechtigtes Mitglied, weil er selbst nur 

als Gast anwesend sei. Jutta Pastor (TC Seidenstadt Krefeld) stellt den Antrag den Jugendvorstand zu 

entlasten.  

Abgegebene Stimmen: 277 

Stimmberechtigt waren: 277 

Ergebnisse:  

260 Ja 

0 Nein 

17 Enthaltungen 

TOP 7 Neuwahlen des Jugendvorstandes 
Jens Wortmann weist darauf an, dass die Versammlung den Antrag stellen kann, die Wahlen offen 

abzuhalten. Dies wird nicht in Anspruch genommen.  

1. Jugendvorsitzende: Vorschläge = 1. Patric Paaß; keine weiteren Vorschläge 

Abgegebene Stimmen: 279 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse:  

260 Ja 

1 Nein 

18 Enthaltungen 

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Patric Paaß die Wahl an. 

 

2. Stellvertretene Jugendvorsitzende: Vorschläge= 1. Julia Minarikova; keine weiteren 

Vorschläge  

Abgegebene Stimmen: 278 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse:  

276 Ja 

1 Nein 

1 Enthaltung 

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Julia Minarikova die Wahl an. 

 

 

3. Jugendkassenwart: Vorschläge= 1. Stephanie Gerber; keine weiteren Vorschläge 

Abgegebene Stimmen: 279 

Stimmberechtigt waren: 279 
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Ergebnisse: 

278 Ja 

0 Nein 

1 Enthaltung 

 Nach erfolgter Abstimmung nimmt Stephanie Gerber die Wahl an. 

 

4. Jugendsportwart: Vorschläge = 1. Susanne Stukan; keine weiteren Vorschläge 

Abgegebene Stimmen: 279 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse: 

249 Ja 

11 Nein 

19 Enthaltung 

 Nach erfolgter Abstimmung nimmt Susanne Stukan die Wahl an. 

 

5. Jugendschriftführer: Vorschläge = 1. Michelle Schubert; keine weiteren Vorschläge 

Abgegebene Stimmen: 271 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse: 

271 Ja 

0 Nein 

0 Enthaltung 

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Michelle Schubert die Wahl an. 

 

6. Jugendbreitensportwart: Vorschläge = Tanja Bracht/Ecaterina Petrova 

Beide Kandidatinnen stellen sich vor und beantworten bereitwillig Fragen aus dem Plenum 

zur Person und dem Ansinnen hinsichtlich der Kandidatur. 

Abgegebene Stimmen: 275 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse: 

187 Tanja Bracht  

88 Ecaterina Petrova 

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Tanja Bracht die Wahl an. 

 

7.  Jugendlehrwart: Vorschläge = Cornel Müller/Torsten Schröder  

Beide Kandidaten stellen sich vor und beantworten bereitwillig Fragen aus dem Plenum zur 

Person und dem Ansinnen hinsichtlich der Kandidatur. 

Abgegebene Stimmen: 279 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse: 

132 Cornel Müller  

147 Torsten Schröder 

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Torsten Schröder die Wahl an. 

 

8. Jugendmedienwart: Vorschläge = Uwe Graffenberger/Melanie Schieren  

Beide Kandidat:innen stellen sich vor und beantworten bereitwillig Fragen aus dem Plenum 

zur Person und dem Ansinnen hinsichtlich der Kandidatur. 
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Abgegebene Stimmen: 275 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse: 

109 Uwe Graffenberger  

144 Melanie Schieren 

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Melanie Schieren die Wahl an. 

 

9. Jugendsprecher: Vorschläge = 1. Marc Henkels; keine weiteren Vorschläge   

Abgegebene Stimmen: 271 

Stimmberechtigt waren: 279 

Ergebnisse: 

271 Ja 

0 Nein 

0 Enthaltung  

Nach erfolgter Abstimmung nimmt Marc Henkels die Wahl an. 

 

TOP 9 Genehmigungen des Haushaltsplanes:  
TH stellt den Haushaltplan für das Jahr 2021 vor. Es sei hervorzuheben, dass der Jugendvorstand sich 

dazu entschieden hat, die Organisationsförderung für das Jahr 2021 zu reduzieren, weil erkannt 

wurde, dass deutlich weniger Mittel gebraucht werden. Die Mittel sollen mehr in die Sportförderung 

fließen. Um auf die Frage aus TOP 5 einzugehen, sei erneut gesagt, dass ein separater Kids- und 

Newcomerpokal aufgrund der aktuellen Situation unrealistisch sei. Die Mittel für eine Turnierfahrt 

wären gegeben, falls gewünscht und umsetzbar, könnten Teilkosten der Teilnehmer übernommen 

werden. Eine Rückfrage des Plenums bezog sich auf die Entstehung der Kosten bei 

Jugenddeligiertenversammlungen. Hier sei zu erwähnen, dass unter normalen Bedingungen 

Fahrtkosten, Raummieten und ähnliches anfallen würden.  

Abgegebene Stimmen: 242 
Stimmberechtigt waren: 278 
Ergebnisse: 
234 Ja 
0 Nein 
8 Enthaltungen 
 

TOP 10 Lehrgangs und Veranstaltungsplan 2021 
Während die Durchführung von Breitensportwettbewerben, Leistungssportturnieren und weiteren 

Veranstaltungen aktuell nicht denkbar sind, die ersten Landesmeisterschaften schon verschoben 

werden mussten, blickt der Jugendvorstand mit leichter Hoffnung auf das zweite Halbjahr, in 

welchem alle Events nach Möglichkeit nachgeholt werden sollten und das „WiDaFe“ dieses Jahr 

durchgeführt wird. Unser Event in Mülheim a.d. Ruhr planen wir, wie 2016 um die TAF-Sparte „Disco 

Dance“ zu bereichern. Diese und die Breitensportwettbewerbe rund um die „Kids & Teens Trophy“ 

sowie die Synchro Duo-Sparte werden in der Nebenhalle stattfinden. Die bislang durchgeführten 

WDSF-Ranglistenturniere werden im Rahmen der danceComp stattfinden, stattdessen werden DTV-

Ranglistenturniere der Junioren II und Jugend in beiden Sektionen durchgeführt.  
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TOP 11 Anträge der Mitglieder 
Keine Anträge eingegangen 

TOP 12 Verschiedenes:  
Es wird aus Seiten des Plenums bemängelt, dass der kommunikative Austausch verbessert werden 

könnte. Es könnten mehr Beiträge/Informationen auf der Homepage veröffentlicht werden. Hier sei 

nur kurz zu erwähnen, dass es keine aktive Teilnahme des bisherigen Jugendmedienwartes gab. Die 

Pandemie zeigte, dass ein Austausch viel wichtiger wird, zwischen den einzelnen Vereinen. Daher soll 

ein E-Stammtisch in regelmäßigen Abständen stattfinden, um sich austauschen zu können. Oft wird 

bemängelt, dass unsere Sportart nicht mehr zeitgemäß sei. Hier sei zu erwähnen, dass es auf DTV-

Ebene bereits Konzepte gäbe, welche jedoch erst durch die verschiedensten Gremien abgesegnet 

werden müssen. Viele Vereine bzw. dessen Paare und Mitglieder fühlen sich benachteiligt durch die 

aktuellen Einschränkungen. Es sei zu vermerken, dass der Jugendvorstand keinen politischen Einfluss 

auf Gesetze des Landes NRW hat. Wir hoffen auf baldige Lockerungen für alle Vereine in Nordrhein-

Westfalen.  

Jens Wortmann stellt heraus, dass das Abstimmungstool „votesUP“ in diesem Jahr von der 

Landesportjugend den Vereinen kostenlos zur Verfügung gestellt wird 

 

Patric Paaß schließt die Jugenddelegiertenversammlung um 22:03 Uhr.  

 

 

Marc Henkels        Patric Paaß 

(Protokollführer)       (Jugendvorsitzender) 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 


